

Edito

Chère adhérente, cher adhérent,

Le présent bulletin de notre Association est particulier car il fait suite à notre Assemblée Générale, constituant ainsi un bilan de nos activités, et une projection sur nos futures actions. Il aborde également des instants de vie comme les retrouvailles des anciens de Soissons-Cuffies.

Durant la dernière Assemblée Générale, nous avons pu dresser le bilan des actions conduites mais aussi faire le point sur les besoins exprimés par nos adhérents lors de l'enquête lancée en décembre 2013. Il apparait alors une feuille de route claire pour répondre à vos besoins.

Après l'Assemblée Générale, nous avons eu le plaisir d'assister à une conférence animée par les associations COPAGAZ et AFEGAZ sur le thème « 2 siècles de publicité et d'affiches Gaz ».

Autre rendez-vous au début du mois d'avril : les retrouvailles des anciens de Soissons-Cuffies à la Ville-du-Bois. Le film, tourné à l'occasion, m'a montré toute l'intensité et la raison d'être de ces retrouvailles. Et comme le dit Jacques Henckes : « On s'est bien marrés ! »

Amicalement,
Ruddy Racon, Président de l'Association



L'Assemblée Générale 2014 s'est tenue le vendredi 14 mars dans les locaux de la Fondation EDF.

Après avoir accueilli nos nouveaux arrivants, le Président de l'Association, Ruddy Racon, a présenté le bilan de l'année 2013, ainsi que les enjeux pour l'année 2014. Puis, Michel Salan, le trésorier, a présenté les comptes de l'année 2013, validés ensuite par la Commission de Contrôle.

Les enjeux de l'Association pour l'année 2014

L'enquête en ligne menée fin 2013 a permis de mieux connaître les attentes de nos adhérents. Trois objectifs majeurs sont fixés pour 2014 : répondre aux besoins exprimés dans l'enquête en ligne, développer les relations avec les entreprises et nos partenaires, et développer les services en ligne sur le site Internet de l'Association.

Présentations autour de la formation

En deuxième partie de matinée, l'Association a reçu deux partenaires, les responsables de la Branche Infrastructures de GDF SUEZ et les représentants de la société Woonoz à la pointe de l'innovation dans le domaine de la formation, qui promeut l'ancrage mémoriel.

Les intervenants de l'entreprise Woonoz, après avoir défini l'ancrage mémoriel, nous ont présenté les techniques d'ancrage et l'intérêt pour les grandes entreprises. Les démonstrations se sont révélées particulièrement instructives. Les adhérents présents à l'Assemblée Générale pourront approfondir l'expérience dans des modules de droit, d'orthographe ou bien de nouvelles technologies.

Les responsables de la Branche Infrastructures de GDF SUEZ, Denis Trumeau (DRH Adjoint de la Branche Infrastructures) et Isabelle Karpel (Chargée de Marketing RH) nous ont présenté le dispositif Elan Pro, un dispositif de développement professionnel des salariés dont la qualité lui a permis d'être nommé aux Trophées Innovation 2012 de GDF SUEZ. Les échanges ont particulièrement concerné les thèmes de la promotion sociale et de la notion « d'assessment » historiquement réservée aux cadres dirigeants.

« 2 siècles de publicité et d'affiches Gaz »

L'après-midi a été rythmée par la présentation des associations COPAGAZ et AFEGAZ qui nous ont permis de remonter dans le temps à travers des affiches publicitaires. La conférence avait pour objet de décrire le parallèle entre l'évolution de la publicité et la communication commerciale du gaz de ville.

Un grand MERCI à...

Michel ROLLAND et Michel SALAN pour les retrouvailles de SOISSONS-CUFFIES.



Sommaire

- P1 Edito - Assemblée Générale 2014 - Merci
- P2 Retrouvailles Soissons – Résultats de l'enquête
- P3 Suite du « feuilleton » de Pierre Lepage
- P3 Georges GRULOIS n'est plus.
- P4 Le saviez-vous ?
- P4 GDF SUEZ – Elan PRO
- P4 Bon de commande adhésion et DVD

Vie de l'Association



RETROUVAILLES SOISSONS-CUFFIES

Les 1^{er}, 2 et 3 avril, les 3^{ème}, 4^{ème} et 5^{ème} promotions de l'école de Métiers EDF de Soissons-Cuffies se réunissaient à l'institution CCAS de la Ville du Bois.

A cette occasion, 8 de la 1^{ère} promotion se sont joints à eux et 13 professeurs et encadrants ont répondu à cette invitation.

Arrivés dans l'après-midi, ils se sont regroupés pour un vin d'honneur avant le dîner. Ceci a donné lieu à un petit mot de bienvenue, à la présentation de notre Association ainsi qu'aux remerciements faits aux organisateurs. Ensuite, une soirée musicale a été organisée par Jean-Marie LOISEAU de la 1^{ère} promotion qui avait apporté tout son matériel.

Le lendemain matin, c'est une projection de photos des Retrouvailles 2002 qui a retenu l'intérêt en attendant l'arrivée de ceux qui ne venaient qu'au repas « festif ».

Puis champagne et un petit texte de Jean Constantin avant d'entonner l'hymne dont il a composé les paroles il y a 55 ans.

Un petit mot des personnalités : Monsieur REQUIER ancien directeur adjoint et de Monsieur HENCKES créateur du CETAP et des caisses de GURCY.

Après le repas et lors du buffet servi en soirée, il y a eu beaucoup d'échanges de souvenirs et certains avaient apporté des photos de plus de 50 ans.

Chansons et blagues ont clôturé cette journée.

Au plus fort de cette rencontre, nous étions 127 personnes.

Beaucoup d'émotions et une grande satisfaction de chacun. Tout le monde se posait la question : à quand les prochaines « retrouvailles » ?

Commandez le DVD des retrouvailles sur la dernière page de ce bulletin.

*Michel ROLLAND & Michel SALAN
(4^{ème} promotion)*

RÉSULTATS DE L'ENQUÊTE

Répondre à vos besoins, à vos attentes. Par Ruddy Racon



Pour rappel, l'enquête a été menée du 28 décembre 2013 au 31 janvier 2014. Elle a été adressée par mail et par courrier à nos adhérents et membres du réseau. Nous avons reçu 142 réponses.

Profil-type des répondants

Le profil de ceux qui ont répondu est le suivant :

- Un homme (92%)
- Actif (64%)
- 50 ans ou plus (56%, les 35 à 49 ans représentent 42%)
- Basé en Ile-de-France (32%)
- Salarié EDF (55%)
- Ayant déjà réalisé un projet de formation (96%)
- Ayant suivi une formation de type qualifiante (74%)
- De niveau Bac+4 à Bac+5 (64%)

Ce qu'ils recherchent

Ils souhaitent trouver sur le site Internet :

- En premier, des formations de culture générale et/ou de développement personnel
- En deuxième, des informations sur des parcours riches en expérience
- En troisième, des informations sur les politiques de formations des IEG

Ils souhaitent échanger au sein de l'Association :

- En premier, avec des anciens collègues
- En deuxième, avec des homologues de métiers
- En troisième, avec des homologues de formation

Ils souhaitent participer :

- Premièrement, en participant à des forums
- Deuxièmement, en témoignant de leur expérience

En tant qu'adhérents, ils souhaitent :

- En premier, un accès à l'annuaire des anciens élèves
- En deuxième, une aide à l'organisation de retrouvailles
- En troisième, des prix avantageux sur des livres de formation

Spontanément, ils ont déclaré souhaiter les avantages suivants :

- Réseau pour leviers d'actions des prospections emplois
- Stages pour école
- Que l'Association constitue un vrai réseau dans le sens appui, aide et partage
- Soutien à la réorientation professionnelle/poste ou autre si nécessaire

Le plan d'action décidé en Assemblée générale sera mis en œuvre en 2014 afin de répondre aux besoins exprimés.

Nous remercions chaleureusement tous ceux qui ont participé à cette enquête.

Le feuilleton de Pierre Lepage (suite du n°188)



A mes débuts, le premier surveillant général était le père Broizier. Blouse grise, béret penché à la mode militaire, c'était un être sanguin et truculent, à la voix haute. Il avait fait la guerre, celle de quatorze ou la dernière, je ne sais.

Il avait été blessé et cela se voyait car il claudiquait et portait une canne dont parfois il donnait un coup à un gaillard récalcitrant. Je pense qu'il avait dû être quelque chose comme adjudant, mais il n'était pas méchant homme. Ayant atteint l'âge de la retraite, il fut rapidement remplacé par un monsieur Blacque, un homme très digne, moins démonstratif, un peu terne même, vêtu d'une irremplaçable veste de couleur canari. Monsieur Blacque avait autorité sur trois maîtres d'internat : Monsieur Barre (ou Barré) dont j'ai déjà parlé, et dont j'apprends qu'il était originaire de la Réunion, un étudiant dijonnais qui répondait je ne sais pourquoi au délicieux surnom de *caïman*, enfin le plus atypique, Monsieur Muffraggi, dit Pascual, ou encore *Pète-sec* dont je reparlerai plus en détail.

Regard d'ensemble sur le collège : autour de la vaste cour, à gauche le bâtiment plutôt moderne réservé à l'enseignement général formant trois classes, surplombant le bâtiment des ateliers, le plus vaste, le plus vétuste aussi mais abritant le cœur des métiers, de face le gymnase, l'usine à gaz expérimentale, le bâtiment réservé aux apprentis de quatrième année spécialisée, le réfectoire où les repas se prenaient en commun par tables de huit, à droite de la cour, les vestiaires des externes, douches et sanitaires, les locaux de la surveillance générale, l'infirmerie. La conciergerie et les bureaux de la direction du Centre, secrétariats, et comptabilité donnaient sur la rue Victor Bart. Dans une arrière-cour, masqués par les ateliers, une salle affectée au dessin industriel et l'atelier d'électricité. Au centre de la grande cour un filet de volley-ball était monté en permanence. Les parties se donnaient pendant les récréations, et j'ai souvenance des deux frères Cauchon qui excellaient dans l'art du smash, du contre, du service et du turn-over de l'équipe, le tout sous le regard admiratif des spectateurs que nous étions.

Un cousinage avec notre ancien premier ministre Raymond Barre était-il possible ? Je n'ai pas vérifié l'arbre généalogique.

« Je suis sec, mais je suis juste » se plaisait-il à répéter. Eh oui ! Comme l'évêque de Rouen, qui livra Jeanne aux Anglais.

>> Retrouvez l'œuvre intégrale sur le site Internet

Georges GRULOIS n'est plus.

Notre ami, Georges GRULOIS nous a quittés le dimanche 23 février 2014, au terme d'une difficile maladie. Issu de la promotion T263 de la Promotion Ouvrière, il avait effectué sa carrière au sein de la Production thermique d'Electricité de France, et dans ce cadre il y avait connu de nombreuses affectations. Membre pendant plusieurs années du bureau de l'Amicale P.O, il était très assidu aux réunions mensuelles et nous gardons le souvenir d'un excellent et très dévoué camarade. Nous savons qu'il se livrait avec beaucoup de dévouement à de nombreuses activités associatives et qu'il joua un rôle important dans le domaine du syndicalisme cadres auquel il apportait ses compétences et sa réflexion. Il conservait de nombreuses relations avec ses collègues de la production thermique et d'autres directions d'EDF. Georges GRULOIS avait été élevé au rang de Chevalier de la Légion d'honneur. Sa présence nous manquera désormais, mais nous ne l'oublierons pas.

A Colette, son épouse, et à toute sa famille, l'Amicale Energies présente ses plus sincères condoléances.

Pierre LEPAGE



Amicale-energies.org

Retrouvez sur le site Internet de l'Association de nombreuses informations sur la formation au sein des IEG.

Echangez et partagez vos photos et expériences au sein du réseau social du site.

Souvenir Souvenir... la photo souvenir du bulletin



Le saviez-vous ?

Monsieur Jacques HENCKES a fêté ses 93 ans le 4 avril 2014.

Nous lui souhaitons un très joyeux anniversaire et espérons écouter de nombreux récits de sa part.

GDF SUEZ

ELAN PRO

Lors de notre Assemblée Générale, la Branche Infrastructures de GDF SUEZ nous a présenté son dispositif Elan Pro, dispositif de développement professionnel. Conçu de façon collaborative entre les responsables RH de la Branche et la DRH Groupe, il a été ensuite déployé progressivement. Ce dispositif a été nommé aux trophées Innovation 2012 du Groupe GDF SUEZ.

Il s'agit d'un dispositif de promotion interne visant la formation des salariés en alternance dans des parcours identifiés comme nécessaires par la GPEC.

Les salariés se forment alors en interne à des métiers dont l'entreprise connaît déjà les besoins. La formation au service de la stratégie d'entreprise.

>> Retrouvez la présentation intégrale de ce dispositif dans le réseau social .

Adhérer, renouveler votre adhésion, commander dans la boutique

Pour votre adhésion ou commander un produit, utilisez ce bon de commande simplifié.

Nom : _____ Prénom : _____

Adresse complète : _____

Numéro de téléphone : _____ Adresse e-mail : _____

Adhésion >> Votre école : _____ Formation : _____

Année : _____ Fonction : _____ Entreprise /Unité : _____

- Adhésion/Renouvellement (21 euros)
- Nouveau !** DVD Retrouvailles des anciens de Soissons d'avril 2014 (25 euros)
- DVD « Les 3 de Gurcy & L'Ecole de la vie » (25 euros)
- DVD « Le Déphasé - Edition Spéciale » de Gurcy – 27/03/2004 (25 euros)
- CD « Soissons Cuffies" (Soissons - 3 juin 2006 - diaporama) » (25 euros)
- Pack de 2 CD Rom : « Gurcy - 27 mars 2004 - photos et film » (25 euros)
- CD Rom « Hymnes des Ecoles de Métiers » (15 euros)

Montant total : _____
Faire un don : _____
TOTAL : _____

Découpez ce bon de commande et envoyez-le avec votre règlement à l'**Association Amicale Energies - Espace Fondation EDF - 6 rue Récamier - 75007 PARIS**



L'Association Amicale Energies remercie pour leur participation à ce numéro : Pierre LEPAGE – Michel ROLLAND - Frédéric LOPES – Michel SALAN - Ruddy RACON - Micheline WOLF – Bénédicte POLISSE

Les partenaires de l'AAE

